

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL

PRESENTA IEEQ DOCUMENTACIÓN SIN EMBLEMAS Y MATERIALES PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2023-2024

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó los avances en el diseño de la documentación sin emblemas y materiales para el Proceso Electoral Local 2023-2024, que serán sometidos a la consideración del Consejo General. La Directora Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló que los diseños cumplen con la normatividad aplicable y fueron validados por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE). La Coordinadora de Organización Electoral, Viviana Leal Galván, detalló que en total fueron personalizados 12 materiales electorales entre los que se encuentran cancelos, cajas para los paquetes de las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos, marcadores, sujetadores de boletas, bases porta urnas, cajas contenedoras, entre otras. Además, se realizaron los diseños de las actas de las y los electores en tránsito para casillas especiales, el cartel de identificación de casilla especial, el recibo de entrega del paquete electoral, la constancia de mayoría y validez de las elecciones locales, los carteles informativos para las casillas, entre otros documentos. El presidente de la Comisión, Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que, por primera vez, el paquete electoral contendrá una lupa Fresnel y un sello X para que personas débiles visuales y con discapacidad motriz o ausencia de extremidad superior puedan ejercer su derecho al voto. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de los órganos técnicos y operativos del IEEQ. Asimismo, indicó que está pendiente de validación, por parte del INE, la documentación electoral con emblemas. Durante la sesión fue presentado el proyecto de acuerdo del Consejo General de este Instituto sobre la documentación sin emblemas y materiales electorales, así como su impresión y producción. Se contó con la asistencia de las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, el Secretario Técnico Juan Carlos Villagómez Cornejo y representantes de los partidos políticos: Patricio Sinecio Flores del PAN, Eliel Escribano Parada del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Seguro. (EUQ 3, PA 5, CQRO 1 y 6)

<https://plazadearmas.com.mx/presenta-ieeq-material-para-el-2024/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/12/26/presenta-ieeq-avance-de-materiales-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://adninformativo.mx/presenta-ieeq-papeleria-electoral-sin-emblemas-para-elecciones-2024/>

<https://lalupa.mx/2023/12/26/presenta-ieeq-documentacion-sin-emblemas-y-materiales-para-eleccion-local/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/ieeq-presenta-documentacion/>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/48272-presenta-ieeq-documentacion-y-materiales-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-documentacion-sin-emblemas-y-materiales-para-proceso-electoral-local>

<https://amanecerqro.com.mx/2023/12/27/presenta-ieeq-materiales-para-el-proceso-electoral-local/>

<https://circulonoticias.com/presenta-ieeq-documentacion-sin-emblemas-y-materiales-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

<https://www.queretartv.com/presenta-ieeq-documentacion-sin-emblemas-y-materiales-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/presentan-documentacion-para-el-proceso-electoral-en-queretaro-20232024.htm>

<https://nativoqueretaro.mx/index.php/2023/12/26/presenta-ieeq-documentacion-sin-emblemas-y-materiales-para-el-proceso-electoral-local-2023-2024/>

<https://news.eseuro.com/local/2860170.html>

<https://twitter.com/ElBlogdePorter/status/1739732253515669677>

RECUESTO IEEQ 2023

EL 2023, UN AÑO DE GRAN ACTIVIDAD EN EL IEEQ

Por Diego González

El 2023 ha sido un año por demás activo para el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, por ser la antesala del año electoral 2024; con apenas un año al frente del IEEQ, Grisel Muñoz ha dado rumbo a los trabajos de este órgano, como las mesas de trabajo para el proyecto de la reforma electoral y el proyecto final que fue presentado y aprobado en el Congreso Local; la redistribución electoral en el estado y el inicio del proceso electoral 2023-2024, donde se disputarán 436 cargos de elección popular. (...) (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/12/27/el-2023-un-ano-de-gran-actividad-en-el-ieeq/>

CALENDARIO ELECTORAL

SIN DEFINIR ALIANZA DEL PRI, PAN Y PRD AQUÍ

Por Gualita Jiménez

Las presidentas de los Comités Directivos estatales del PAN y del PRI, Leonor Mejía y Abigaíl Arredondo, admitieron que aún se encuentran en pláticas entre estos partidos, y el PRD en lo local, para definir si habrá alianza Fuerza y Corazón por México, en las elecciones locales de 2024. Leonor Mejía aseguró que, para poder determinar esta estrategia, se han tomado en cuenta los resultados de las encuestas hechas entre la militancia panista, para conocer la aceptación de sus cuadros sobre ir o no en alianza con el PRI y el PRD para las elecciones en alcaldías y diputaciones locales. Agregó que se ha incluido en estas mesas de trabajo a grupos de la sociedad civil para considerar su postura y lectura sobre la coalición de estos tres partidos. “Estamos convencidos, estamos trabajando con el PRD y con el PRI. Vienen definiciones pronto, estamos trabajando con ellos, tomando acuerdos, y también con la ciudadanía. Estamos también con la sociedad civil trabajando para tomarlos en cuenta como este cuarto elemento que hace que los políticos nos aterricemos”, refirió. Asimismo, Mejía Barraza manifestó que las pláticas y los acuerdos tendrán que definir lo mejor para los partidos en cada municipio. “Cada uno de los partidos ha hecho sus encuestas, y ha sido parte importante de las definiciones, pero también hemos seguido escuchando a los ciudadanos, que es lo más importante. Estamos todavía revisando, en esa negociación para definir; pero de que va a haber un acuerdo con el PRI y con el PRD, es una realidad”, sentenció. Por su parte, Abigail Arredondo recordó que sería el 19 de enero la fecha límite para informar al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, sobre las alianzas, si se harán en toda la entidad o solamente en algunos municipios. Sin embargo, refirió que también está sobre la mesa el poder generar candidaturas comunes, lo cual no genera cambio en las boletas. “Tenemos hasta el 19 de enero para nosotros informar al Instituto Electoral si vamos en coalición; y, hasta principios de abril, para candidaturas comunes. En la mesa, se han puesto las dos opciones. En Querétaro, la ley nos permite ir en cualquiera de las dos, y son muy similares en la práctica, hablando de la boleta, la boleta es igual. En eso estamos, todavía no se define nada”, argumentó. (PA 1 y 5)

<https://plazadearmas.com.mx/no-se-ha-definido-si-la-alianza-aplicara-aqui/>

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

COLUMNA BAJO RESERVA

EL 19 DE ENERO VENCE EL PLAZO PARA REGISTRAR COALICIONES LOCALES. Los partidos PAN, PRI y PRD, nos cuentan, están cerca de concretar su alianza. Nos dicen que no será total, hay municipios como Amealco, Corregidora, Jalpan, entre otros, donde parece que no competirán juntos azules y tricolores. Mientras que en la 4T, Morena, PVEM y PT, nos cuentan, siguen sin ponerse de acuerdo. El Verde, nos cuentan, pide encabezar la alcaldía capitalina, pero Morena no cede y eso podría romper un posible acuerdo. El PT, el otro partido de la alianza, hace tres años fue solo porque no se puso de acuerdo con los guindas. Todos los partidos tienen hasta el 19 de enero para registrar ante el IEEQ convenios de coalición, es decir, el plazo vence en 25 días. **FELIFER RENDIRÁ SU INFORME LEGISLATIVO EL 13 DE ENERO.** En la antesala de lo que será el inicio de su precampaña rumbo al principal despacho de Centro Cívico, Felipe Fernando "Felifer" Macías, virtual candidato del PAN a la alcaldía capitalina, nos cuentan, presentará su Informe Legislativo el 13 de enero. Felifer, quien cuenta con el respaldo del gobernador Mauricio Kuri para lo que viene, nos refieren, aprovechará esta coyuntura que le permite la ley para continuar la promoción de su imagen, pues recordemos que las precampañas, de acuerdo con el calendario aprobado por el IEEQ, se darán del 19 de enero al 17 de febrero. (EUQ 2)

EDITORIAL PLAZA INDEPENDENCIA "PAN Y PRI LEJOS DE ALCANZAR UN ACUERDO ELECTORAL, EN SJR"

Según las fechas fijadas por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** será el próximo 19 de enero, el día límite para poder articular alguna Coalición o Alianza de Partidos Políticos, rumbo a la elección del Domingo 2 de Junio del 2024. Hasta el momento, en el municipio de San Juan del Río, es prácticamente un hecho que el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no han alcanzado ni siquiera, un "acuerdo mínimo" para formar junto al PRD, el llamado "Frente Amplio". Hasta donde nos han informado son los panistas los que no han dado su "brazo a torcer" para ceder cargos de elección popular en aras de garantizar dicho acuerdo electoral. Por su lado los priistas, siguen empeñados en "vender caro su amor" y exigen 1 Diputación Local e incluso posiciones dentro de la planilla de regidores, del candidato en reelección a la Presidencia Municipal.

<https://plazaindependencia.com.mx/pan-y-pri-lejos-de-alcanzar-un-acuerdo-electoral-en-sjr/>

QUERÉTARO SEGURO

OPINIÓN / INVIERNO CALIENTE

Por Héctor Sinecio Moreno

En la última rueda de prensa del año, Abigail Arredondo la Presidente del PRI en Querétaro, dejó entrever que espera generosidad de Acción Nacional, pues comentó el tricolor correspondió en elecciones como Coahuila con prestancia hacia su aliado del "Frente Fuerza y Corazón por México" si esto no se da, corre en riesgo una alianza total en el Estado, por lo que habría Municipios y Distritos donde cada fuerza política iría cada una por su lado, cómo sucede en el Distrito IV Federal, donde Roberto Sosa es el más abocado a competir por el PAN, mientras Jaír Miquel y Oscar Altamirano son las opciones del PRI que al momento han levantado la mano, sin embargo son tiempos de negociación y además de la figura de la Alianza o Coalición está el de candidaturas comunes, mientras que el líder del PRD Diego Urias, reconoce que es difícil la alianza total, el Partido del Sol Azteca de igual forma para el IV Distrito Federal propondrá a una externa, se trata de Miriam Islas prestigiosa comunicadora que tiene un espacio en SMRADIO con "Todos Tenemos una Historia" y que desde hace más de un par de años realiza trabajo político en el Municipio de Corregidora. (...) Connie Herrera de "Querétaro Seguro" puede convertirse en un verdadero dolor de cabeza para el "Team Blue" créame y no les vaya a decir por favor, si ve que no diciéndoles se bajan de sus nubes sobre cielo azul, porque estamos entre gente seria, pero de entrada con el asuntito de 5 de Febrero, el único partido local, tiene y hasta le sobra para obtener el registro local ante el IEEQ, no lo diga pero el 17 de Febrero darán a conocer las posiciones locales las cuales pueden incluir a personas de sociedad civil, al menos se augura que tendrán en el ámbito local el casillero completo de candidaturas, además que podrían dar sorpresas desagradables a los partidos nacionales, casi podría aseverar que el registro local que les arrebataron muy a pesar de ganar la Gubernatura, puede ser una realidad, pero tampoco descarte las candidaturas locales, igual

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

que la “Coneja” tienen posibilidades de anclar con un partido nacional, porque los votos aunque algunos vendan aire, surgen de abajo hacia arriba, le dejo un dato interesante, el segundo partido con más militancia en el Estado de Querétaro después de Morena y aventajando al PAN, PRI y PRD, logró sus adhesiones gracias a 5 de Febrero, por eso no dudo que en Morena y hasta en “Querétaro Seguro” le den un premio al Secretario de Obras Públicas, si no me cree pregunte a Christofer Servin por las afiliaciones y luego me dice.

https://rotativo.com.mx/opinion/invierno-caliente_1513400_102.html

INFORMACIÓN ELECTORAL

MINIMIZA DIPUTADA REVÉS DE LA SCJN A REFORMA ELECTORAL

La declaratoria de invalidez a la reforma electoral del estado, que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación el pasado 7 de diciembre, no fue algo grave, justificó la diputada Selene Salazar, presidenta de la comisión de Administración, Gobernación y Asuntos Electorales, quien aseveró que solo se trató de un tema de narrativa. Precisó que, a pesar de que se le hicieron observaciones, la norma continúa vigente para todo el proceso electoral. (P 2)

22 DE ENERO, ÚLTIMO DÍA PARA TRAMITAR CREDENCIAL ELECTORAL

El Instituto Nacional Electoral informó que el próximo 22 de enero será el último día para efectuar trámites referentes a la credencial electoral, ya sea para obtenerla por primera ocasión, reposición por robo o pérdida, o bien para corrección de datos personales. En este sentido, exhortó a la ciudadanía a acudir al Módulo de Atención Ciudadana más cercano y poder realizar estos trámites de cara a los comicios de 2024. (AM 5)

CONFORMAN PADRÓN ELECTORAL EN QUERÉTARO 1 MILLÓN 902 MIL 108 CIUDADANOS

El Instituto Nacional Electoral en el estado informó que, con corte al 30 de noviembre de este año, el estado de Querétaro cuenta con un padrón electoral de 1 millón 902 mil 108 y una lista nominal de 1 millón 873 mil 513 ciudadanos. Dio a conocer que durante el desarrollo de la campaña anual intensa han realizado un total de 105 mil 118 movimientos y entregado 102 mil 748 credenciales para votar con fotografía a sus titulares. (CQRO 6)

REALIZA INE 118 MIL TRÁMITES

El Instituto Nacional Electoral informa que, durante el desarrollo de la Campaña Anual Intensa, se han realizado un total de 105 mil 118 movimientos y entregado 102 mil 748 credenciales para votar con fotografía a sus titulares. En esta campaña, la ciudadanía ha realizado 35 mil 142 trámites por cambio de domicilio seguido por la reposición de la credencial con 41 mil 126 movimientos y 18 mil 482 inscripciones. (PA 11)

ADELANTAN TRÁMITE DE INE, 2 MIL 288 JÓVENES

Del 1° de septiembre al 10 de diciembre, dos mil 288 jóvenes que cumplirán 18 años entre el 23 de enero y 2 de junio de 2024 han tramitado su credencial para votar con fotografía de manera anticipada, en el marco de la campaña anual intensa del Instituto Nacional Electoral. La campaña anual intensa dio inicio el pasado 1° de septiembre y concluirá el 22 de enero del próximo año. (DQ 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ABANDONÓ 4T A QUERÉTARO

Lupita Murguía y Agustín Dorantes tienen claro su objetivo en la precampaña, y luego en la elección constitucional, rumbo al senado: Hablar del abandono del gobierno federal al estado de Querétaro y de la potencia del gobierno panista que encabeza Mauricio Kuri. (PA 2)

Coordinación de Comunicación Social 4

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

LLAMA LUPITA MURGUÍA A TRABAJAR POR LAS FAMILIAS

La familia es lo más importante que tenemos y por eso en Querétaro se trabaja por tu familia, destacó la precandidata del PAN al senado, Lupita Murguía, al externar un mensaje con motivo de estas fiestas navideñas a militantes y simpatizantes de Acción Nacional. (PA 10)

URGEN ASPIRANTES A CREAR CONTRAPESOS

El Poder Legislativo de México debe ser un Poder independiente y de contrapesos al gobierno Federal, enfatizó Guadalupe Murguía, aspirante al senado por la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por los partidos PAN, PRI y PRD. Subrayó que es importante contar con un Poder Legislativo federal fuerte, pues refirió que, en los últimos cinco años, ha predominado el grupo del gobierno federal en el Congreso de la Unión, donde ha sido difícil transitar iniciativas y propuestas de la oposición. (DQ 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ; PRIORIDAD DEL GASTO EN SEGURIDAD Y MOVILIDAD

Junto con la obra social, serán principales rubros del presupuesto de \$61 mil millones.

N: MUY BUENAS NOTICIAS: MK

Viene lo mejor para las y los queretanos con más de 61 mmdp.

AM: PRIORIZA PRESUPUESTO Y MOVILIDAD

El gobernador Mauricio Kuri, acompañado del diputado Felipe Fernando Macías, destacó que los recursos para 2024 ascenderán a 61 mil mdp.

EUQ: PERSISTEN LOS CASOS DE DENGUE EN PEÑAMILLER, REPORTA SALUD

El 83% de los contagios registrados en la entidad se concentran en este municipio, de acuerdo con cifras de la Dirección General de Epidemiología del gobierno federal.

CQRO: PRESUPUESTO ESTATAL 2024, UNA BUENA NOTICIA PARA HOGARES QUERETANOS: KURI

Acompañado del diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera, el gobernador les dirigió un mensaje a los queretanos, a quienes les dijo que la administración que encabeza es un gobierno constructor.

PA. ABANDONÓ 4T A QUERÉTARO

Los precandidatos del PAN al Senado hablan de los errores del gobierno de López Obrador.

PODER EJECUTIVO

61 MIL MDP DE PRESUPUESTO ESTATAL PARA QUERÉTARO EN 2024

El gobernador Mauricio Kuri emitió un mensaje con motivo de las fiestas decembrinas, en el que aseguró que en Querétaro se apuesta por las familias, ya que son el principal motivo para lograr lo que nos proponemos. Dijo que la Navidad trae muy buenas noticias para los hogares queretanos, con un presupuesto estatal para el 2024 que asciende a más de 61 mmdp, que se destinará a obra social, movilidad y seguridad. (N 2)

EMBELLECEN LOS CRUCES DE PASEO CINCO DE FEBRERO

Como parte de los avances que se llevan a cabo en las obras de Paseo Cinco de Febrero, ya iniciaron los trabajos de embellecimiento en algunos cruces vehiculares y peatonales, sobre todo en el exterior de las estaciones del sistema de transporte público Qrobús. Y es que a partir de la presente semana se observó la presencia del personal encargado en la colocación de las plantas, al menos en el exterior de la estación ubicada a la altura de la colonia Obrera. (DQ 4)

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

ATIENDE SEJUVE A 18 MIL JÓVENES

La Secretaría de la Juventud brindó atención psicológica a 18 mil 867 jóvenes a través de las brigadas que se realizaron de abril a diciembre de este año; 532 de ellos recibieron primeros auxilios psicológicos y 127 casos fueron derivados a psicoterapia. (N 6)

SEGURO DE DESEMPLEO BENEFICIÓ A MÁS DE TRES MIL PERSONAS EN 2023

Tres mil 200 personas fueron beneficiadas durante este 2023, con el Seguro de Desempleo que impulsa la ST, dio a conocer la titular Liliana San Martín, quien refirió que el apoyo se otorgó a quienes perdieron su empleo de manera involuntaria, ofreciéndoles capacitación para fortalecer su perfil laboral, apoyo económico y vinculación a un nuevo trabajo formal. (N 1 y 2)

EL 2023, UN AÑO DE CRECIMIENTO ECONÓMICO EN QUERÉTARO

Querétaro experimentó un destacado crecimiento económico en 2023, siendo uno de los tres estados con mejor desempeño según México. Superó en un 205.2% la meta de generación de empleos formales, manteniendo un crecimiento promedio del 3.9%. El Índice de Progreso Social fue alto, y el semáforo de pobreza laboral se situó en verde, indicando un nivel inferior al promedio nacional. (N 8)

QUERÉTARO, LA CIUDAD QUE MÁS SE ENCARECIÓ

Querétaro fue la ciudad de Latinoamérica en la que más se encareció la vida durante este 2023, por arriba de ciudades como Moscú, San Petersburgo, y Praga, de acuerdo con estudio de Worldwide Cost of Living 2023 de The Economist. En el análisis de 173 ciudades del mundo, destacó la capital como la que más se movió en el ranking, ocupando el lugar número 51, por el incremento en los precios en productos y servicios. (DQ 2)

AMPLÍA LA SECRETARIA DEL BIENESTAR EL PLAZO PARA LA INSCRIPCIÓN A LA PENSIÓN DEL ADULTO MAYOR

Amplía la Secretaria del Bienestar el plazo para el registro de la pensión del adulto mayor, que a partir del 2024 será de seis mil pesos bimestrales, aquellos adultos mayores que cumplan 65 años entre el primero de noviembre del 2023 y el 30 de junio del 2024, deberán ubicar el módulo más cercano a su domicilio para realizar el trámite del 26 al 30 de diciembre, en el caso de Querétaro la dependencia federal instaló módulos en los 18 municipios los cuales pueden ser consultados en la página www.mx/bienestar. (...) (RTQ)

MUNICIPIOS

PROPONE REGIDOR JOSÉ AGUILERA, DESCUENTO EN RENOVACIÓN DE LICENCIAS A COMERCIOS DE 5 DE FEBRERO

Derivado de las afectaciones por la obra de Paseo Cinco de Febrero y que esta obra de reingeniería, que tendría que haber estado lista desde agosto y no tiene aún fecha determinada para concluirse, ha afectado sobre todo a los comercios de esta vialidad; el regidor José Aguilera ha ingresado una propuesta para que en enero y febrero de 2024, se hagan descuentos a comercios establecidos en su renovación de licencias municipales en ayuda clara en las afectaciones de las obras de 5 de Febrero. (Círculo Noticias)

CERCA DE MIL MUJERES DE CORREGIDORA SE GRADUARON DE TALLERES Y CURSOS IMPARTIDOS POR LA SECRETARÍA DE LA MUJER EN EL 2023

Derivado del apoyo que el gobierno del presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, ha brindado a las mujeres del municipio como parte de su política pública, durante el 2023 la Secretaría de la Mujer coadyuvó al desarrollo y crecimiento personal, profesional y laboral de 977 mujeres que se graduaron de 44 cursos y talleres impartidos por la dependencia a cargo de Patricia Narváez. (EUQ 5)

REALIZAN CONVIVENCIA CON ADULTOS MAYORES

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía, y su esposa, la presidenta del sistema municipal DIF, Anel López, sostuvieron un encuentro con los adultos mayores, quienes han estado participando activamente en algunos polos de desarrollo. (ESSJR 7)

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

INFORMACIÓN GENERAL

RECLAMAN SALUD SIN DISCRIMINACIÓN

Actualmente, se están llevando a cabo mesas de trabajo y reuniones para generar un proyecto en conjunto con la SESA que garantice un servicio de salud digno y sin discriminación para la comunidad LGBT+, dio a conocer el vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, Waltter López. Refirió que estos encuentros con la dependencia estatal se dieron luego de que se presentaron al menos dos casos de discriminación en hospitales y centros de salud adheridos a la SESA. Dijo que dichos actos han sido en contra de integrantes de la población trans, afirmando que se trata de hechos totalmente condenables. (ESSJR 6)

ENTREVISTA ADOLFO RÍOS, COMISIONADO DEL CECA

Consumo de alcohol excesivo, salud mental. Comentó que en estas épocas se multiplica el consumo de alcohol. Señaló que la salud mental es un tema extremadamente importante. Mencionó que el CECA en Querétaro tiene seis centros de salud mental y adicciones, donde tratan principalmente ansiedad y depresión. Dijo que este servicio es gratuito, con cita en un horario de 8:00 de la mañana a 3:30 de la tarde. Platicó que en su gran mayoría con tratamiento ambulatorio es suficiente, las adicciones son una enfermedad y este es su tratamiento. Explicó que, de los casi mil 200 diagnósticos, la mitad han sido de salud mental. Proporcionó como número de contacto el 44-22-57-05-36 y en todas las redes sociales como CECAQRO. (Los Hijos de la ReAlexa)

UAQ BUSCA COMBATIR REZAGO ESTUDIANTIL

Con la finalidad de combatir el rezago estudiantil y abandono escolar, la Universidad Autónoma de Querétaro ya desarrolla estrategias para incrementar la matrícula en las unidades académicas en el estado, expresó la rectora Teresa García. A nivel nacional, el abandono de estudios está entre secundaria y preparatoria, por lo que señaló que están trabajando para contar con una mayor cobertura. (AM 3)

CON PROYECTO DE EDUCACIÓN VIRTUAL, BUSCA UAQ ATENDER A MIGRANTES EN EUA

La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García, aseguró, en su participación en Pensar la universidad, en el noticiario Presencia Universitaria, que se emite a través de Radio Universidad y TvUAQ, que lamentablemente el mayor abandono escolar se da en la transición entre secundaria y preparatoria, por lo que esta institución ha redoblado los esfuerzos para reducir dicha problemática, atendiendo a los estudiantes que, a pesar de tener la capacidad, no logran un lugar en esta universidad por falta de infraestructura. (CQRO 1 y 4)

REITERAN NECESIDAD DE NUEVO PLANTEL EN LA UAQ

El 50% de los aspirantes que buscan entrar a algún bachillerato de la UAQ en la Zona Metropolitana de la capital del estado son rechazados, informó la rectora, Teresa García, por lo que se inició ya la construcción de un plantel para bachillerato en seis hectáreas dentro del Campus Aeropuerto, ubicado sobre el Anillo Vial Fray Junípero Serra. (EUQ 5)

CUBRE BACHILLERES 50% DE ASPIRANTES

Sólo el 50% de los aspirantes al bachillerato de la UAQ pueden ser aceptados; se espera que la opción del campus Aeropuerto amplíe las posibilidades de atender la demanda durante el primer periodo de la próxima rectora, además, en enero de este 2024 comenzará la primera generación de la preparatoria virtual. (DQ 9)

DETECTAN AQUÍ FALSOS MIGRANTES

Martín Martínez, representante de la Estancia del Migrante González y Martínez, manifestó que, se han detectado mexicanos haciéndose pasar por migrantes, buscan los beneficios que ofrecen las fundaciones altruistas. (PA 11)



MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

DEMANDAN MÓDULO DE ATENCIÓN AL MIGRANTE EN SAN JUAN DEL RÍO

La regidora presidenta de la Comisión de Atención al Migrante en San Juan del Río, Fabiola Pérez, indicó que existe una gran necesidad para instalar un módulo que pueda atender a este sector, pues pueden llegarse a presentar distintas situaciones en las que requieren de orientación. Mencionó que ya se ha acercado a Relaciones Exteriores para hacer la solicitud, pero depende directamente del Instituto Nacional de Migración para conseguirlo. (ADSJR 11)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Descartado No hay manera de que el ex priista Miguel Ángel Osorio Chong sea la propuesta queretana para integrar la lista de diputados federales plurinominales del Partido Acción Nacional, según aclaran fuentes de la cúpula panista estatal, por lo que la negociación de la alianza Fuerza y Corazón por México no se atorará, al menos no por este tema que tanto indignó a la dirigencia nacional del PRI. **Cuota.** Descartado Osorio Chong, lo que se confirma en el PAN es la existencia de la “cuota” de plurinominales para los gobernadores del partido, reducidos a sólo 5 en todo el país, y cada uno puede poner un nombre en la lista. Así que continúa prendida la veladora de los panistas locales para recibir esa bendición del jefe político del partido. **“Felifer”.** Y hablando de diputados y bendecidos, el legislador federal Felipe Macías presentará un último informe de labores como legislador federal antes de centrarse por completo a su candidatura a alcalde de Querétaro. Comparecerá el día 13 de enero en el Auditorio Josefa. (ESSJ 4, DQ)

ASTERISCOS

¡Buenas noticias! Así anunció el gobernador Mauricio Kuri el presupuesto por más de 61 mil millones de pesos, que serán invertidos en movilidad, seguridad y obras sociales en los 18 municipios del estado. Para hablar del presupuesto de la capital no apareció el alcalde Luis Nava, sino el aspirante a la candidatura a la presidencia municipal ‘Felifer’ Macías, quien expuso que el presupuesto de la ciudad incrementó en un 22 por ciento, y que dicho recurso se destinará a mejorar servicios públicos, obras y seguridad. Ambos expusieron que a Querétaro le irá bien el próximo año. **Es panista.** Luego de que se divulgará en algunas columnas de opinión que el exalcalde Armando Rivera Castillejos podría buscar alguna candidatura con la bandera de Morena, la dirigente del PAN, Leonor Mejía, aclaró que el exedil es todavía panista y su registro como militante sigue vigente. Aunque no precisó si el político participará en las próximas elecciones, descartó que el panista se encuentre buscando otras opciones en otros partidos, pues no ha informado ni notificado sobre alguna renuncia. **Licencia digital.** Tras hacerle varios ajustes a la aplicación, la Comisión de Mejora Regulatoria en el Estado relanzará la aplicación para descargar a partir de enero de 2024 la licencia de manejo digital AppQro, la cual debe tener la capacidad para atender la solicitud de más de 450 mil usuarios. La idea original es que la aplicación le permita al conductor tener en todo momento su licencia en formato digital en su teléfono celular. Si todo marcha bien, esto será una realidad entrando el próximo año. (AM 10)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Consterna a panistas muerte de senador Guadiana. Que el gobernador del estado Mauricio Kuri expresó su pesar en redes sociales por el deceso del senador de Morena, Armando Guadiana. “Lamento mucho el sensible fallecimiento del senador coahuilense Armando Guadiana, con quien tuve la oportunidad de compartir en el Senado de la República. Mis más sinceras condolencias a sus familiares y seres queridos. Que en paz descanse”, escribió el mandatario queretano en un mensaje publicado a través de X. Por su parte, la precandidata a la presidencia de la República de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, escribió por la misma vía: “Armando Guadiana fue un hombre sencillo, chambeador y, sobre todo, un buen ser humano. En los años que fuimos compañeros en el Senado construimos una gran y sincera amistad. Siempre lo voy a recordar con mucho cariño. Fuerte abrazo para sus familiares y amigos”. A dicho mensaje, la diputada federal Margarita Zavala respondió: “Mi pésame, sé de la sincera amistad que se tenían. Te cuidará”. El senador morenista y exmilitante del PRI, quien padecía cáncer de próstata desde 2017, murió la mañana de este martes, a la edad de 77 años; estaba internado en un hospital privado del estado de Nuevo León. **Presentará Felifer quinto Informe de actividades legislativas.** Que el diputado federal por

MIÉRCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023

Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, quien ayer acompañó al gobernador Mauricio Kuri durante un mensaje difundido en redes sociales con motivo de las fiestas decembrinas, dará su quinto Informe de actividades legislativas el sábado 13 de enero, a las 11:00 horas, en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. En su mensaje, el gobernador dijo que su administración es un gobierno constructor, ya que diariamente se construye un mejor futuro con esperanza, que se hace palpable en los empleos, los ingresos y la tranquilidad de los hogares, y destacó la labor del diputado. “Y mucho de esto se ha logrado por el compromiso y las gestiones de nuestro diputado federal Felifer Macías, quien trabaja para traernos más y mejores oportunidades, impulsando a Querétaro al siguiente nivel”. **Débiles visuales y con discapacidad motriz podrán votar con más facilidad.** Que, en el marco de la presentación de la documentación sin emblemas y materiales para el próximo proceso electoral que serán sometidos a la consideración del Consejo General, el consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles puntualizó que, por primera vez, el paquete electoral incluirá una lupa Fresnel y un sello X para que personas débiles visuales y con discapacidad motriz o ausencia de extremidad superior puedan ejercer su derecho al voto. ¡Bien por eso! (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Impermeables y chamarras son necesarias en este crudo y húmedo invierno de Querétaro, con calles y plazas semivacías, mientras el pronóstico del tiempo marca bajas temperaturas, nubosidad y vientos para las próximas horas. Así estamos despidiendo el año. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Astudillo buscará el VI Federal. Tras no ser incluido en la fórmula de la 4-T para el Senado de la República, integrada por BEATRIZ ROBLES y SANTIAGO NIETO, el dirigente estatal del Partido Verde y actual diputado local plurinominal en la LX Legislatura, RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ peleará la diputación federal por el VI Distrito, según se comenta en la mesa 24 del restaurante 1810. Sí, dí. Agua de la legislatura los males cura. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Presupuesto. El gobernador Mauricio Kuri y el todavía diputado federal Felipe Fernando Macias hicieron el anuncio del presupuesto estatal y el incremento del 22% para el municipio de Querétaro, es decir, más de 7 mil millones de pesos. Kuri reconoce el trabajo de Felifer en el Congreso federal, este anuncio en conjunto es una muestra más del respaldo del gobernador para con quien será el candidato del PAN, PRI y PRD a la alcaldía. Los mejor enterados nos dicen que el joven legislador ha sabido hacer consenso y ha logrado agrupar a lo mejor de los grupos involucrados en su equipo, tanto a los internos como los externos que conforman la alianza. **Problemas.** El que no sale de una y ya está metido en otra es el senador y ex rector de la UAQ Gilberto Herrera, quien ha intentado desde varias trincheras ciudadanas hacerse de un capital político que disminuyó desde que salió de la universidad y que ha ido lapidando con acciones incongruentes, la más reciente se dio cuando se reveló que mantiene a su esposa en la nómina del senado. Nos platican que, al interior de Morena, el "doctor" ha perdido simpatías y solo le queda el apoyo de uno que otro perfil crítico de las redes sociales. (P 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Torito. Una buena práctica la de retener a los en fiesta dos y retirarlos de las calles. Potencialmente, fueron 28 accidentes menos, con posibles pérdidas de vida. Del Torito pueden salir del cajón... ya no. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA



27 DE DICIEMBRE DE 2023

pág. 6 | códigoqro

LOCAL

Querétaro, Qro. miércoles 27 de diciembre de 2023



IEEQ presentó documentación sin emblemas y materiales para elección

Los diseños cumplen con la normatividad aplicable y fueron validados por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral

Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó en un comunicado sobre los avances en el diseño de la documentación sin emblemas y materiales para el proceso electoral local 2023-2024 que serán sometidos a la consideración del Consejo General.

La directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló

que los diseños cumplen con la normatividad aplicable y fueron validados por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE).

La coordinadora de Organización Electoral, Viviana Leal Galván, detalló que en total fueron personalizados 12 materiales electorales, entre los que se encuentran canchales, cajas para los paquetes de las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos, marcadores, sujetadores de boletas, bases portaur-

nas, cajas contenedoras, entre otras.

Además, se realizaron los diseños de las actas de los electores en tránsito para casillas especiales, el cartel de identificación de casilla especial, el recibo de entrega del paquete electoral, la constancia de mayoría y validez de las elecciones locales, los carteles informativos para las casillas, entre otros documentos.

El presidente de la comisión, consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles subrayó que, por primera vez,

el paquete electoral contendrá una lupa Fresnel y un sello X para que personas débiles visuales y con discapacidad motriz o ausencia de extremidad superior puedan ejercer su derecho al voto.

El consejero electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de los órganos técnicos y operativos del IEEQ e indicó que está pendiente que el INE valide la documentación electoral con emblemas.

Durante la sesión fue presentado el proyecto de acuerdo del Consejo General de este instituto sobre la documentación sin emblemas y materiales electorales, así como su impresión y producción.

(CQRO 6)

SIN EMBLEMAS

Presenta IEEQ material para el 2024

REDACCIÓN

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó los avances en el diseño de la documentación sin emblemas y materiales para el Proceso Electoral Local 2023-2024, que serán sometidos a la consideración del Consejo General.

La Directora Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló que los diseños cumplen con la normatividad aplicable y fueron validados por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE).

La Coordinadora de Organi-

zación Electoral, Viviana Leal Galván, detalló que en total fueron personalizados 12 materiales electorales entre los que se encuentran cancelos, cajas para los paquetes de las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos, marcadores, sujetadores de boletas, bases porta urnas, cajas contenedoras, entre otras.

Además, se realizaron los diseños de las actas de las y los electores en tránsito para casillas especiales, el cartel de identificación de casilla especial, el recibo de entrega del paquete electoral, la constancia de mayoría y validez de las elecciones locales, los carteles informativos para las casillas, entre otros documentos.

El presidente de la Comisión, Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que, por primera vez, el paquete electoral contendrá una lupa Fresnel y un sello X para que personas débiles visuales y con discapacidad motriz o ausencia de extremidad superior puedan ejercer su derecho al voto.

El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de los órganos técnicos y operativos del IEEQ. Asimismo, indicó que está pendiente de validación, por parte del INE, la documentación electoral con emblemas.

Durante la sesión fue pre-

sentado el proyecto de acuerdo del Consejo General de este Instituto sobre la documentación sin emblemas y materiales electorales, así como su impresión y producción.

Se contó con la asistencia de las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zaraña, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, el Secretario Técnico Juan Carlos Villagómez Cornejo y representantes de los partidos políticos: Patricio Sincio Flores del PAN, Elíel Escribano Parada del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Seguro,



LA DIRECTORA: Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló que los diseños cumplen con la normatividad aplicable.

(PA 2)

DICE LEONOR MEJÍA

No se ha definido si la alianza aplicará aquí

GUALITA JIMÉNEZ

Las presidentas de los Comités Directivos estatales del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leonor Mejía Barraza y Abigail Arredondo Ramos, admitieron que aún se encuentran en pláticas entre estos partidos, y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en lo local, para definir si habrá alianza Fuerza y Corazón por México, en las elecciones locales de 2024.

Leonor Mejía aseguró que, para poder determinar esta estrategia, se han tomado en cuenta los resultados de las encuestas hechas entre la militancia panista, para conocer la aceptación de sus cuadros sobre ir o no en alianza con el PRI y el PRD para las elecciones en alcaldías y diputaciones locales. Agregó que se ha incluido en estas mesas de trabajo a grupos de la sociedad civil para considerar su postura y lectura sobre la coalición de estos tres partidos.

"Estamos convencidos, estamos trabajando con el PRD y con el PRI. Vienen definiciones pronto, estamos trabajando con ellos, tomando acuerdos, y también con la ciudadanía. Estamos también con la sociedad civil trabajando para tomarlos en cuenta como este cuarto elemento que hace que los políticos nos aterricemos", refirió.

Asimismo, Mejía Barraza manifestó que las pláticas y los acuerdos tendrán que definir lo mejor para los partidos en cada municipio. "Cada uno de los partidos ha hecho sus encuestas, y ha sido parte importante de las definiciones, pero también hemos seguido escuchan-



Foto: Especial

LEONOR MEJÍA BARRAZA y Abigail Arredondo Ramos, admitieron que aún se encuentran en pláticas entre estos partidos y el PRD.

19
De enero es la fecha límite de los partidos para enterar al IEEQ

de enero la fecha límite para informar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, sobre las alianzas, si se harán en toda la entidad o solamente en algunos municipios. Sin embargo, refirió que también está sobre la mesa el poder generar candidaturas comunes, lo cual no genera cambio en las boletas.

"Tenemos hasta el 19 de enero para nosotros informar al Instituto Electoral si vamos en coalición; y, hasta principios de abril, para candidaturas comunes. En la mesa, se han puesto las dos opciones. En Querétaro, la ley nos permite ir en cualquiera de las dos, y son muy similares en la práctica, hablando de la boleta, la boleta es igual. En eso estamos, todavía no se define nada", argumentó.

do a los ciudadanos, que es lo más importante. Estamos todavía revisando, en esa negociación para definir; pero de que va a haber un acuerdo con el PRI y con el PRD, es una realidad", sentenció.

Por su parte, Abigail Arredondo recordó que sería el 19

(PA 5)



27 DE DICIEMBRE DE 2023

BAJO RESERVA

El 19 de enero vence el plazo para registrar coaliciones locales

..... Los partidos PAN, PRI y PRD, nos cuentan, están cerca de concretar su alianza. Nos dicen que no será total, hay municipios como Amealco, Corregidora, Jalpan, entre otros, donde parece que no competirán juntos azules y tricolores. Mientras que en la 4T, Morena, PVEM y PT, nos cuentan, siguen sin ponerse de acuerdo. El Verde, nos cuentan, pide encabezar la alcaldía capitalina, pero Morena no cede y eso podría romper un posible acuerdo. El PT, el otro partido de la alianza, hace tres años fue solo porque no se puso de acuerdo con los guindas. Todos los partidos tienen hasta el 19 de enero para registrar ante el IEEQ convenios de coalición, es decir, el plazo vence en 25 días.

Felifer rendirá su informe legislativo el 13 de enero

..... En la antesala de lo que será el inicio de su precampaña rumbo al principal despacho de Centro Cívico, **Felipe Fernando "Felifer" Macías**, virtual candidato del PAN a la



Felifer Macías.

ARCHIVO EL UNIVERSAL

alcaldía capitalina, nos cuentan, presentará su Informe Legislativo el 13 de enero. Felifer, quien cuenta con el respaldo del gobernador **Mauricio Kuri** para lo que viene, nos refieren, aprovechará esta coyuntura que le permite la ley para continuar la promoción de su imagen, pues recordemos que las

precampañas, de acuerdo con el calendario aprobado por el IEEQ, se darán del 19 de enero al 17 de febrero.

(EUQ 2)



27 DE DICIEMBRE DE 2023

Presenta el IEEQ diseño de materiales para elección

Son 12 elementos personalizados, sin logos de partidos, que ya fueron validados, tales como marcadores, porta urnas, sujetadores de boletas y diseños de actas

MIYAZAQUI BLANCO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el diseño de la documentación sin emblemas, así como diversos materiales para el Proceso Electoral Local 2023-2024, los cuales serán sometidos a la consideración del Consejo General.

La directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló que los diseños cumplen con la normatividad aplicable y fueron validados por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE).

La coordinadora de Organización Electoral, Viviana Leal Galván, detalló que en total fueron personalizados 12 materiales electorales, entre los que se encuentran cancelas, cajas para los paquetes de las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos, marcadores, sujetadores de boletas, bases porta urnas, cajas contenedoras, entre otras.



Además, se realizaron también los diseños de actas de las y los electores en tránsito para casillas especiales, el cartel de identificación de casilla especial, el recibo de entrega del paquete electoral, la constancia de mayoría y validez de las elecciones locales, los carteles informativos para las casillas, en-

tre otros documentos.

El presidente de la Comisión, consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que, por primera vez, el paquete electoral contendrá una lupa Fresnel y un sello X, para que personas débiles visuales y con discapacidad motriz o ausencia de extremidad superior

puedan que puedan ejercer su derecho al voto.

En ese sentido, el consejero electoral Daniel Dorantes reconoció el trabajo de los órganos técnicos del IEEQ, y precisó que está pendiente de validación, por parte del INE, la documentación electoral con emblemas. ●

Quedará pendiente la validación del INE de la documentación electoral con emblemas de los partidos políticos.

(EUQ 3)

